
ふれあい懇談会会議録（令和2年度　第1回）

原町区保育所（園）こども園父母の会連絡協議会
令和2年10月30日（金）
18時00分～20時00分
原町聖愛こども園
団体関係者16名

１． 開会の挨拶

２． 代表挨拶

３． 市長挨拶

４． 懇談会
（１）小児医療関係
（２）バーベキュー、キャンプ施設等の整備について
（３）災害対策について
詳細は別紙.ふれあい懇談会発言事項一覧

５． 質疑応答

６． 閉会の挨拶

７． 閉会

開催日
団体名

市長、総合病院事務部長、復興企画部危機管理担当理事、秘書課広報広聴係長、
秘書課広報広聴係員

参加者
場　所
時　間



ふれあい懇談会発言事項一覧 団体名：原町区保育所（園）こども園父母の会連絡協議会

No. 発言者 発言内容 回答者 回答事項

1 保護者 休日当番医に連絡すると、月曜日まで様子を見てほしい、あるいは相馬市
の小児科の受診を勧められる。改善していただきたい。

市 小児診療については、休日日中の診療が課題であり、引き続き、体制強化に努め、
関係機関と協議する。

2 保護者 夜間小児の救急でも断られることがある。 市 持ち帰り確認する。
⇒基本的に症状を確認しないで断ることはないが、令和元年7月までは、救急外来
担当の看護師が夜間小児科・内科初期救急を兼ねていたため、救急外来を優先せざ
るを得ない状況にあった。令和元年8月からは、専任の看護師を配置するなど、丁
寧な対応に努めている。

3 保護者 南相馬クリニックの開院状況を教えていただきたい。 市 持ち帰り確認する。
⇒開院状況は以下のとおり。
休診日：日曜日、祝日
診療時間：【午前】８:００～１２:００、【午後】１４:３０～１８:３０
診療科：内科・小児科・呼吸器内科・アレルギー科・循環器内科・消化器内科・糖
尿病内科・漢方内科・ペインクリニック内科

4 保護者 市内病院の皮膚科は火曜日だけ診察が行われていない。一か所でも診察で
きるようにならないか検討いただきたい。

市 実現に向けて医師会と協議する。

5 保護者 バーベキュー場などの単体ではなく、複合的に人集まり、継続的にコミュ
ニティを形成出来る環境が欲しい。

市 コミュニティ形成の場として、鹿島区の千倉体育館内トレーニングジムや、小高区
の小高交流センター、建設中の子どもの遊び場などを整備している。

6 保護者 発達障がいや肢体不自由児など障がいのある子ども達が遊べる環境を作っ
てほしい。障がいのある子を持つ親を集めて、話の場を設けてほしい。

市 持ち帰り検討する。
⇒旧小高幼稚園の利活用について、別途、障がいのある子を持つ親の方々の意見を
伺う予定。

7 保護者 市のハザードマップの情報が古い。昨年度の台風被害を受けて、今後どの
ように見直していくのか教えてほしい。

市 見直し後の津波避難マップは今年度に配布予定。地震・洪水ハザードマップの浸水
域は県で見直しを進めており、令和3年度に配布予定。

8 市 今後、防災メールによる情報発信を最優先として取り組む。また、防災メールの加
入促進に向けた高齢者向けの取り組みなども検討する。

保護者 災害時は、可能な限り広く、広報することが重要である。市は広報手段に
ついてどのように考えているのか教えてほしい。
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ふれあい懇談会発言事項一覧 団体名：原町区保育所（園）こども園父母の会連絡協議会

No. 発言者 発言内容 回答者 回答事項

9 市 防災メールの登録をぜひお願いしたい。
幼稚園・保育園の避難所としての活用については、小学校とさくらい保育園で先行
実施予定。

10 保護者 障がい者が安心して避難できる場所を作っていただきたい。 市 子どもや要支援者のための避難所等、様々必要である。今後検討する。

11 保護者 「さくらい保育園」の避難所利用はいつから始まり、どういった人が利用
できるか早めに周知してほしい。

市 来年にかけて全行政区で避難の在り方などをお話させていただく予定。また、メー
ルで避難を呼びかける際に「子ども優先」など対象者がわかりやすいように広報方
法を工夫する。

12 保護者 隣組に加入していないため、防災メールの案内のチラシを見た記憶がな
い。幼稚園・小学校などでの配布は行わないのか。

市 来年度、各行政区を回って隣組への加入促進を依頼する予定。

13 保護者 Ｔｗｉｔｔｅｒで検索してみたが、市公式アカウントが表示されないので
改善していただきたい。子ども関係の情報を掲載すれば見る人が増える。

市 持ち帰り確認する。
⇒Ｔｗｉｔｔｅｒはユーザが興味を示すものを優先的に表示する仕組み。市のアカ
ウントが必ずしも一番上に表示されないため、アカウント名「@Minamisoma_city」
で検索して登録してください。

14 保護者 緊急時に河川の監視カメラなどを市ＨＰで見られるようにしてほしい。 市 持ち帰り確認する。
⇒昨年度の台風災害時も市ホームページを緊急モードに切り替え、県の監視カメラ
を見られるように対応済み。

15 保護者 ハザードマップでは、道路が冠水しないように記載されているが、昨年度
の台風による浸水被害では多くの道で通行止め等が発生している。こうし
た情報を上手く広報できるように改善していただきたい。

市 ハザードマップで昨年度の冠水箇所などがわかるように表記を工夫するなど検討す
る。

16 保護者 休園している石神第二幼稚園を障がい者向けとして利用できないのか検討
いただきたい。

市 石神第二幼稚園だけではなく、公共施設については、統廃合の方針などを踏まえ、
検討する予定。

※回答事項の記号「⇒」以降に書かれている内容は市が持ち帰りとした案件について、確認が取れた内容を追記したものです。
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